

De toute cette superbe habitation de Louis-le-Grand, il ne reste plus qu'une seule dépendance, qu'on appelait autrefois *le Chenil*, et qui est maintenant une jolie maison de campagne, dont M. Michaux, ancien commissaire ordonnateur en chef des guerres, est propriétaire.

Aqueduc de Marly. Les eaux que la machine dite de *Marly* élève de la Seine, pour la consommation de Versailles, et anciennement pour alimenter le château et le parc de Marly, sont reçues dans un magnifique aqueduc situé sur la crête de la montagne, et qui fut bâti par Louis XIV. Cet ouvrage, digne d'être comparé à l'aqueduc d'Arcueil (*voyez ce mot*), qu'il égale en magnificence, est composé de trente-six arcades formant ensemble une longueur de 330 toises. Les deux extrémités de cet aqueduc sont terminées par deux beaux châteaux d'eau ou réservoirs, dont l'un reçoit l'eau de la machine, et l'autre la déverse dans les canaux pratiqués pour la conduire à Versailles. Nous parlerons de la machine à l'article PORT-MARLY (*voyez ce mot*).

Outre la maison de campagne dite du *Chenil*, Marly en possède beaucoup d'autres, toutes remarquables par leur charmante position et le délicieux paysage qui les environne. Les plus remarquables sont celles de l'ex-sénateur général, comte Rampon, de M. Ravel et de M. Lecurieux. Le célèbre Syeyès, ce politique métaphysicien, qui fut un des premiers auteurs de notre révolution, et depuis y a joué un si grand rôle, possède aussi une très-jolie maison de plaisance, à Marly.

MM. Saguiel et compagnie ont dans ce village une filature de laine très-estimée. Ce sont eux qui, les premiers, en France, présentèrent à l'exposition de 1803 des échevaux de laine filée et cardée par des moyens mécaniques.

Le territoire de cette commune ne produit guère que des vins et des fruits. Ces derniers y sont excellents.

Ce village, bâti sur la pente orientale de la colline qui supporte l'aqueduc, est à 4 lieues à l'ouest de Paris. Mais la plus grande partie de ce territoire est compris dans la forêt du même nom que le village.

En 1810, le gouvernement impérial fit commencer à Marly des puits destinés à l'établissement d'une nouvelle machine hydraulique. Mais les fouilles, commencées à cet effet, ont été abandonnées depuis.

GÉOLOGIE :

On trouve à Marly de l'argile plastique pareille à celle de Gentilly (*voyez ce mot*). Quoique les fossiles marins et terrestres qui se trouvent dans cette argile soient très-difficiles à caractériser, à cause de leur état de trop grande décompo-